Zeitschrift: Schauplatz Spitex : Zeitschrift der kantonalen Spitex Verbände Zürich,

Aargau, Glarus, Graubünden, Luzern, Schaffhausen, St. Gallen,

Thurgau

Herausgeber: Spitex Verband Kanton Zürich

Band: - (2001)

Heft: 1

Rubrik: Schauplatz aktuell : Schaffhausen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



Schaffhauser Fort- und Weiterbildung

Zur kontinuierlichen Erhaltung und Weiterentwicklung der Qualität gehört die regelmässige Fort- und Weiterbildung des Personals. Für die in der Spitex beschäftigten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter stehen im Kanton Schaffhausen verschiedene Angebote offen. Die Spitex Schaffhausen hat nun für das Jahr 2001 einige speziell auf Spitex-Themen ausgerichtete Angebote zusätzlich geschaffen.

ff. In den Qualitätsnormen des Spitex - Verbandes Schweiz wird eine Regelung der Fort- und Weiterbildung sowohl für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, wie auch für die Vorstandsmitglieder in den Spitex-Organisationen gefordert. Als Faustregel kann davon ausgegangen werden, dass pro 100% Stelle ca. 5 Fort- und Weiterbildungstage pro Jahr ermöglicht werden sollten.

Sowohl das Kantonsspital wie auch das Pflegezentrum bieten jedes Jahr eine Reihe von Fort- und Weiterbildungsveranstaltungen an. Die Stützpunkte werden jeweils mit den entsprechenden Programmen bedient. Die verschiedenen Programme sehen Veranstaltungen zu einzelnen Themen, wie bei der geriatrischen Vortragsreihe im Pflegezentrum oder zu fachspezifischen The-

men im Kantonsspital vor. Diese Veranstaltungen dauern jeweils ca. 2 Std. Daneben bestehen jedoch auch Angebote wie z.B. der Kurs für Praktikumsbegleiterinnen, welcher mehrere Tage dauert.

Die Spitex Schaffhausen bietet nun zusätzlich Veranstaltungen mit speziellen Themen für die Spitexdienste an. Das entsprechende Jahresprogramm ist den Stützpunkten in den letzten Tagen zugestellt worden. Wir empfehlen allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern die vielfältigen Angebote zu nutzen. Für Vorstandsmitglieder bestehen Fortbildungsmöglichkeiten beim Interdisziplinären Spitex Bildungszentrum ISB, in Zürich.

Zusammenarbeit der Krankenkassenverbände Zürich und Schaffhausen

Der Krankenkassenverband Schaffhausen hat per 1. Januar 2001 seine Geschäftsstelle an den Sitz des Verbandes der Zürcher Krankenversicherer VZKV nach Zürich verlegt. Formell bleibt zur Zeit der Krankenkassen verband Schaffhausen bei Entscheidungen für den Kanton Schaffhausen zuständig, Ziel ist jedoch ein künftiger Zusammenschluss der beiden Verbände. Diese Zusammenarbeit wird auch Auswirkungen auf die Vertragssituation für die Schaffhauser Spitex-Organisationen haben.

ff. In den vergangenen Jahren haben wir im Kanton Schaffhausen ähnliche Entwicklungsschritte wie der Spitex Verband des Kantons Zürich eingeleitet. Wir arbeiten seit mehreren Jahren mit dem Zürcher Bedarfsplan und neu haben wir auch das Qualitätshandbuch des Spitex Verbandes des Kantons Zürich eingeführt. Die Spitex-Koordinationsstelle nimmt in diesem Sinne mit

der Geschäftsleitung des Spitex Verbandes Zürich Kontakt auf, um eine Angleichung der vertraglichen Bedingungen zwischen den beiden Kantonen abzuklären. Dies betrifft insbesondere die Qualitätsvereinbarung als Anhang zum Krankenversicherungsvertrag und eine allfällige Angleichung der administrativen Abläufe.



Die Spitex Schaffhausen benutzt den Zürcher Leitfaden «Qualität in der Spitex»

Foto: H. Biedermann